

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Illustration: Verschneite Hütte im Schwarzwald: Hundsrücken-Hütte

[urn:nbn:de:bsz:31-221220](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221220)

Die handwerklichen Erzeugnisse des Bad. Kunstgewerbevereins in allen Techniken von Glas, Porzellan, Holz, Geweben werden vielerlei Anregung und Auswahl bieten. Speziell die neueren Erzeugnisse der staatl. Majolikamanufaktur in Gebrauchsgeschirr und Schmuckplastiken zeigen die entwicklungsfähige hohe künstlerische Kultur dieser Manufaktur.

Jedes Handwerk, das besonders auch zur Erhaltung historischer Baudenkmäler dient z. B. die Glaserkunst, ist durch die weit bekannte Firma Emil Großkopf, Glasmalerei und Bleiverglasung für Kirche und Haus, Karlsruhe, würdig vertreten, und zwar mit antiker und moderner Glasmalerei und Bleiverglasung, sowie Ampeln und Lichtschirmen, welche durch gediegene Formen und Farben den Raum behaglich stimmen, und in ihrer malerischen, vornehmen zeitgemäßen Aufmachung eine Wohltat für das gesunde und kranke Auge sind. Man sieht, daß hier mehr dem Gemüt als dem schnell verlöschenden Effekt Rechnung getragen wurde.

Jeder Käufer merke sich: gediegene handwerklich ausgestattete Räume verraten den guten Geschmack des Besitzers, denn ein Kunstfreund zieht Handarbeit der sogenannten Galanterieware vor. (Siehe Inserat auf Seite 24).

Wenn von ständigen Ausstellungen die Rede ist,

denkt der Reisende vor allem an den Besuch von Museen, Kunststätten, Sehenswürdigkeiten usw. einer Stadt, die er im Tempo der heutigen Zeit durchheilt.

Der ungeheuer entwickelte Reiseverkehr — die reisende Lebensweise — verlangt die Möglichkeit, überall alles kaufen zu können. Wie mannigfach und hoch die Anforderungen auch steigen, immer sind es kluge und weitsichtige Kaufleute, die es verstehen, auf gedrängtem Raum einfach alles hinzustellen, was der Reisende stündlich brauchen kann. Wie zweckmäßig beim heutigen Zeitmangel, wenn das Nützliche beim Angenehmen und Schönen liegt — das Reisegeschenk mit dem vergessenen Toilettengegenstand zusammen gekauft werden kann —.

So entstehen die durch Kultur, Erfahrung und Anpassung geleiteten ständigen Ausstellungen, wie sie die Firma Friedrich Blos hier auf der Kaiser-Ecke Herrenstraße und in ihrer Filiale in Baden-Baden auch dem Nichtkäufer gerne zeigt. Die glückliche Gegenüberstellung der feinsten Lederwaren bester Herkunft nebst allen Reisenotwendigkeiten mit der reichsten Auswahl an Kristall, Porzellan usw. reizt dazu, zur notwendigen Reisetasche gleich das Reisegeschenk zu erstehen.



Verschneite Hütte im Schwarzwald: Hundsrücken-Hütte

Zur Auffrischung des beschädigten Außenmenschen dienen die Lager an allen praktischen und wohlriechenden Dingen der Toilette. Schirme und Stöcke in reichster Auswahl füllen mit Haushaltartikeln die Räume mit all den kleinen Sachen, die der bequemlichen Wohnlichkeit im heutigen Leben dienen.

Ständerlampen, Rauchtische mit Zubehör und Teewagen vereinigen sich zum harmonischen Ganzen mit all den schönen Services zur Speise und den Karaffen zum Getränk. Daneben stehen Teller, Tassen, Bestecke und Gläser, Kelche, Bowlen, Kaffeemaschinen bis zum schönsten Tafelschmuck. Sie bilden den eisernen Bestand gepflegter Tischkultur und erfreuen mit all den Fayencen, Mayoliken, Marmor, Bronzen unser Auge.

Als Rüstzeug des Abends bieten Fantasietaschen, Fächer, Schmuck und viele kleine Kostbarkeiten in ihren mannigfaltigen geschmackvollen Farben und Formen der Kauflust einen reichen Anreiz.

Nicht zu vergessen sind die kleinen Zettelchen an den Waren, die dem Neugierigen verraten, daß alles preiswert ist und den heutigen Verhältnissen durchaus Rechnung trägt, Soll doch gerade die ständige Ausstellung der Firma Friedrich Blos ein Beweis dafür sein, daß der Verkehrsplatz Karlsruhe ein Recht hat, dem Fremden eine nach jeder Richtung hin konkurrenzfähige Schau- und Kaufgelegenheit zu empfehlen, wie sie bei dem Einheimischen seit Jahrzehnten als führendes Haus auf dem von ihr vertretenen Gebieten anerkannt ist.



Blick in die Ausstellung und Verkaufsräume des
Badischen Kunstgewerbevereins e. V.